

JPO de la presse
togolaise
Un match de
football médias-
forces de sécurité
pour clôturer
l'évènement **P 4**



Présidentielle 2015

**Le Chef de l'Etat promet une
élection dans les meilleures
conditions de paix, de
transparence et d'équité**

P 3



LE

LIBERAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0193 du lundi 22 décembre 2014 - 250 F CFA / Etranger 1€

**Jeunes Leaders
pour UNIR**



**L'association
marque son
entrée en
politique par
une
conférence**

P 2

**Antoine Folly pour
normaliser le
football togolais**



**La FIFA a raté
le coche **P 7****



**Les travaux de construction du
nouveau siège de la BSIC-Togo
lancés par le Ministre Ayassor**

P 3



Présidentielle 2015
**Un autre membre fondateur du
CAP 2015 dans les
starting-block**
Le coup de Gerry TAAMA à Jean
Pierre FABRE

P 5

Office Togolais des Recettes Un « club des amis du fisc » pour une meilleure éducation fiscale est né

Si la lutte contre la corruption et la transparence dans toutes les opérations sont deux principes directeurs de l'Office Togolais des recettes, la maximisation des recettes de l'Etat par un recouvrement efficace des impôts et taxes ne l'est pas moins ; plusieurs paramètres rentrent dans cette maximisation des recettes au nombre desquels on peut citer le consentement à l'impôt, l'éducation fiscale,... Pour assurer cette éducation fiscale afin de susciter un libre consentement à l'impôt, le Club des amis du fisc a été porté sur les fonts baptismaux le jeudi dernier au cours d'un congrès constitutif tenu à l'auditorium de l'Université de Lomé.

La création de ce club constitue la matérialisation d'un nouveau partenariat entre l'OTR aux universités et grandes écoles du Togo, un partenariat qui s'inscrit dans la droite ligne de l'éducation de la jeunesse à l'idéal de l'Office, qui n'est rien d'autre que l'estime de l'impôt. Mme Magbenga Konnaka, directrice de la communication et des services aux contribuables à l'OTR le réaffirme si bien en ces termes : « le consentement à l'impôt n'est pas quelque chose de



naturel chez nous. Dans notre mission, il faut donc élaborer une stratégie d'éducation du contribuable pour son consentement à l'impôt. C'est dans ce cadre que l'UL accueille aujourd'hui l'Office ; demain ce sera le campus de Kara et après d'autres grandes écoles afin que les étudiants, premiers acteurs de ce club, soient formés sur les notions d'impôts et de consentement, sur leur utilité et l'importance de l'impôt dans la

communauté...»

Le Commissaire des impôts, M. Adoyi Essowavana a pour sa part instruit les étudiants, membres du club sur l'importante mission qui pèse désormais sur leurs épaules, celle de l'éducation fiscale de la population. Il les a en outre rassurés sur la disponibilité et l'ouverture de l'OTR à les accueillir dans sa grande famille. A l'issue du congrès, un bureau provisoire de cinq membres a

été mis sur pied afin de coordonner les activités du club. Avec à sa tête le délégué général de l'UL M. Djossou Kodjovi, ce bureau entend utiliser les canaux de sensibilisation comme la semaine de l'étudiant, les conférences-débats, les séances de sensibilisation à travers des soirées et sketches afin de rendre accessible ce message, ô combien important, à tous les togolais.■

Démocrate Koudama



Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

Récupéré N°0416/23/12/10/HAAC
du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication
Fabrice P. Dariworé

Comité de Rédaction
Schmidt EZA
Dieudonné ESSOHANAM
Sémy MAREKA
Charles KEYEWA
P. Fabrice

Correcteur
S. Didier

Infographie
Raphaël AHIALBLE

Adresse
Route de Mission Tové, non loin du
Petit Séminaire, Agoè
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 41 92 91
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie
La Colombe
Tirage
2000 exemplaires

Jeunes Leaders pour UNIR L'association marque son entrée en politique par une conférence

Lancée officiellement lors d'une soirée le 6 décembre dernier, l'association Jeunes Leaders pour UNIR créée en novembre de cette année annonce son entrée en politique. C'était au cours d'une conférence de presse le week-end dernier. Composée essentiellement de jeunes cadres se réclamant du parti présidentiel UNIR, cette association dont les membres sont pour la plupart des juristes, économistes, médecins, ingénieurs, banquiers, administrateurs, jeunes hommes d'affaires et autres, a pour but de favoriser la participation des jeunes au débat public, et d'œuvrer à la prise en compte de leurs préoccupations par le gouvernement dans l'élaboration de ses différentes politiques et de ses projets de



société souligne un communiqué final ayant sanctionné cet échange avec les hommes des médias.

Le face à face avec la presse a été une occasion pour les jeunes leaders de faire découvrir d'avantage leur association à travers ses buts objectifs et mode d'adhésion. Les journalistes ont également eu droit à un exposé sur la situation socio politique ces 10 dernières années caractérisées par de nombreuses avancées dans divers domaines notamment

politique, avec des élections de plus en plus transparentes depuis 2007, une économie en nette croissance, des avancées sur le plan social et des travaux dans le secteur des infrastructures routières aéroportuaires et portuaires qui ne laissent personne indifférent. Se prononçant sur l'actualité politique marquée par le débat sur les réformes, Jeunes Leaders pour UNIR s'insurge contre « l'instrumentalisation des réformes et appelle à l'apaisement et au sens de

responsabilité des acteurs politiques en vue d'éviter des perspectives sombres au pays et de faire en sorte que le scrutin de 2015 soit une réussite et consolide d'avantage la place du Togo dans le cercle restreint des pays cités comme exemple de démocratie sur le continent».

Il faut rappeler que cette association s'était illustrée le 21 novembre dernier en prenant une part active à la marche organisée par le parti UNIR pour protéger la constitution et les institutions de la république.

A en croire ses membres, Jeunes Leaders pour UNIR n'est pas une association née dans la perspective de la prochaine présidentielle, l'association a des ambitions et s'inscrit dans la durée.■

Fab

Présidentielle 2015

Le Chef de l'Etat promet une élection dans les meilleures conditions de paix, de transparence et d'équité

La cérémonie de présentation des vœux au chef de l'Etat a pris fin vendredi dernier. Ce sont les diplomates accrédités dans notre pays qui ont refermé le ballet démarré en début de semaine. Comme à chaque fois, les échanges de vœux avec les ambassadeurs sont très attendus puisque c'est un moment solennel au cours duquel le Président de la République prononce un discours en réponse aux vœux des diplomates.

Pour cette année, le chef de l'Etat a abordé beaucoup plus des sujets liés à l'ensemble du continent. La question de santé avec la lutte contre l'épidémie de la maladie à virus Ebola. « La tâche qui nous attend est d'une grande ampleur, même si l'on doit relever ces derniers mois, une évolution positive dans les pays touchés, en particulier au Libéria et en Guinée », a déclaré le chef de l'Etat avant d'ajouter qu'une extrême vigilance s'imposait. Faure Gnassingbé a



également annoncé courant janvier 2015 une réunion de haut niveau à Accra sur la question.

Toujours dans l'intérêt du continent, le chef de l'Etat a évoqué des sujets liés à la protection de l'environnement de la sécurité et de la défense. « le Togo s'investira pleinement au cours de

l'année nouvelle et avec la même conviction, pour perpétuer chaque fois que le besoin se fera sentir, sa longue tradition de participation aux missions de maintien de la paix. » promet le chef de l'Etat.

La sécurité maritime est également au cœur des préoccupations puisque le

Togo doit accueillir vers la fin 2015 la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement de l'Union Africaine sur la sécurité maritime et le développement en Afrique.

L'actualité politique au Togo n'est pas au rendez-vous-même si le chef de l'Etat a évoqué au passage l'élection présidentielle « Les dispositions sont d'ores et déjà prises afin que l'élection présidentielle qui est au cœur de notre agenda pour 2015, puisse se réaliser dans les meilleures conditions de paix, de transparence et d'équité. » a annoncé le Président Faure Gnassingbé avant d'ajouter que : « Tous les mécanismes se mettent en place un à un, afin que la compétition soit saine et que ce rendez-vous électoral majeur soit synonyme de progrès pour le Togo, dans le respect du pluralisme mais surtout, dans la paix et la stabilité. » ■

P. Fabrice

Les travaux de construction du nouveau siège de la BSIC-Togo lancés par le ministre Ayassor

Le ministre de l'économie et des finances, M. Adjé Otéth Ayassor a officiellement lancé les travaux de construction du nouveau siège de la Banque Sahélo-sahélienne pour l'Investissement et le Commerce (BSIC). La cérémonie de pose de la première pierre s'est déroulée vendredi dernier en présence de plusieurs membres du gouvernement. Il s'agit pour le PDG du Groupe BSIC, M. El Hadj Ali Moktar de marquer une fois de plus l'excellence des relations qui lient le Togo aux institutions internationales notamment la Communauté des Etats Sahélo-Sahariens (CEN SAD), une communauté qui regroupe 14 Etats et dont le groupe est le bras financier : « cette cérémonie répond à notre souci d'améliorer les conditions de travail de nos collaborateurs et d'accueil de nos clients » a-t-il également ajouté. Le ministre de l'économie et des finances, M. Adjé Otéth Ayassor, dans son discours de lancement officiel des travaux a embrassé le même point de vue. Pour lui, la construction de ce nouveau siège est le témoignage de la confiance



Le Ministre Ayassor, posant la 1ère pierre

accordée au Togo au regard de la qualité du climat des affaires et du potentiel économique dont il regorge: « L'arrivée des grands groupes bancaires dans notre pays est le résultat des réformes entreprises par le gouvernement dans le nouveau paysage économique et financier sous l'impulsion du Chef de l'Etat... » a-t-il déclaré.

La BSIC dans le cadre de la mission qui lui a été confiée, développe trois types d'activités, forte de ses 750 millions d'Euros

de capital. Elle opère des activités de banque commerciale qu'elle réalise à travers ses filiales, une activité de banque d'investissement et enfin une activité de développement et de lutte contre la pauvreté. Les travaux d'une valeur totale de 6 milliards de FCFA sont prévus pour une durée de 27 mois à compter du mois de novembre. le nouveau bâtiment est un immeuble de neuf étages, d'une hauteur de 46 mètres constituera une révolution, tant



El-Hadj Ali Moktar, PDG du Groupe BSIC

le plan opère un résolu virage vers la modernité, d'après son concepteur, l'architecte Souleymane Zerbo, directeur de SATA Afrique, Service Agencement Technologie et Aménagement : « L'immeuble principal du complexe à construire est un IGH Immeuble de Grande Hauteur de forme complexe ayant une hauteur d'environ 45,60 mètres. Le complexe est classé dans la catégorie des Etablissements Recevant du Public, vu qu'il

abritera une Banque et des administrations diverses dans ses espaces locatifs. Les prescriptions applicables à la sécurité incendie sont notamment celles de la réglementation incendie dans les ERP de 4ème catégorie avec activités de type W et N au 5e étage». Ouverte depuis juillet 2006 au Togo, la BSIC opère également dans la sous-région notamment au Mali, au Niger, au Sénégal et au Tchad. ■

Démocrate koudama

Accès à une eau de qualité Le Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau (PNJE) se mobilise

A l'instar du Parlement Mondial de la jeunesse pour l'eau qui englobe des jeunes de divers Etats œuvrant pour l'accès de tous à une eau de qualité, Le PNJE, Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau a été porté sur les fonts baptismaux les jeudi et vendredi derniers au cours d'un congrès constitutif afin de permettre la jeunesse togolaise à parler d'une seule voix sur les questions de l'accès à l'eau potable par tous et partout. Placé sous le thème « Tous unis pour l'Eau et assainissement au Togo: La jeunesse s'implique », ce congrès a permis aux cent délégués venus des cinq régions économiques du Togo, de Lomé-Commune et de la préfecture du Golfe d'apporter leur contribution à la réduction de



moitié du nombre de personnes n'ayant pas accès à l'eau potable et un assainissement de base au Togo : « L'intérêt de ce congrès constitutif est de mobiliser tous les jeunes sur toute l'étendue du territoire national pour les associer aux prises des décisions en matière d'accès à l'eau potable », a déclaré Mr Bayita Kokou, Secrétaire général du Comité de pilotage du PNJE au

démarrage du congrès. Il s'agit donc de faire participer tous les jeunes à fin de mettre en place un cadre formel pour des actions liées à l'eau potable et un assainissement.

A l'issue du congrès, un comité national a été mis en place avec à sa tête Mr Ahiafor Flamay. Le bureau entend s'approcher des partenaires techniques que sont le ministère de l'assainissement

et de l'équipement rural, la TDE ainsi que d'autres organismes œuvrant dans le domaine afin de voir dans quelle mesure l'accès de tous à l'eau potable, vœu cher du Chef de l'Etat puisse devenir réalité. Initiative internationale mise en place pour impliquer les jeunes dans le processus de développement et d'épanouissement des populations, le PNJE a pour objectif de promouvoir la coopération internationale autour de l'eau, au sein de la jeunesse élite citoyenne engagée et soucieuse de l'importance de cette ressource.

Parlant de cette ressource, rappelons qu'au Togo, seule 43 % de la population a accès à l'eau potable et plus de 60 % ne dispose pas de services

d'assainissement adéquats. La politique d'approvisionnement de l'eau potable couvre trois milieux d'intervention. Pour le milieu rural, 3600 villages et 12 155 hameaux sont alimentés par des forages munis de pompes à motricité humaine.

Dans le milieu semi-urbain, plus de 600 localités disposent des mini adductions d'eau potable. Dans le milieu urbain qui concentre la capitale, les autres villes, les préfectures et sous-préfectures, l'approvisionnement se fait par des adductions d'eau potable complète liées aux activités de production, de transport, stockage et de distribution. ■

Démocrate

Gestion des émissions interactives L'OTM échange avec les animateurs radio et télé

Les médias sont le quatrième pouvoir, un pouvoir puissant d'ailleurs ; une grosse machine qui parfois n'arrive pas à être contrôlée. La capacité de nuisance de ce pouvoir n'est plus à démontrer ; un simple dérapage, un appel à la révolte, un petit mot de travers et tout peut partir en vrille. Le recadrage de ce pouvoir relève donc d'une constante nécessité. A cet effet, l'Observatoire Togolais des Médias (OTM) a organisé le vendredi dernier une rencontre d'échanges avec les animateurs d'émissions radios et télé. Placée sous le thème « Conception et gestion des émissions débats ou interactions », cette rencontre de monitoring aura été l'occasion pour l'OTM de recadrer ces animateurs, ainsi que de leur remémorer quelques notions de base dans la préparation de ces émissions en vue d'éviter les dérapages que l'on constate de plus en plus. Mr Ayi Léo Mamavi donne un aperçu de ce que doit être un animateur d'émission : « L'animateur d'une émission-débat ou d'une émission interactive est, dans la plupart des cas, un journaliste. De ce fait, comme l'exige notre métier, celui-ci doit réunir un grand nombre de données en amont de son travail. Car on ne peut pas parler d'un sujet et en discuter sans savoir de quoi l'on parle. Dans le cas contraire, l'on risque de devenir figurant sur le plateau de l'émission plutôt qu'un animateur ; l'animateur, c'est celui là qui maîtrise la situation ; qui maintient les auditeurs et téléspectateurs dans le sujet ; qui rétablit la vérité lorsque de fausses informations sont données ; et qui évite les dérapages. »

En ce moment critique et sensible où le Togo est également à la veille des échéances électorales, le



Tribunal des pairs a jugé opportun de rassembler ce petit monde afin de recenser leurs inquiétudes et difficultés afin de faire le plaidoyer nécessaire. Pour Mr Augustin Sizing, secrétaire général de l'OTM, il y a beaucoup de travail qui se fait mais également de ratées : « L'observatoire suit avec attention les productions d'émission radio-débats et télé et nous sommes ici aujourd'hui pour échanger avec les animateurs de ces émissions sur la meilleure façon de préparer et de coacher un débat... » A la question des sanctions et de leur nécessité, il répond : « de toute façon, nous avons un code de déontologie qui est astreint à tout le monde, mais on ne souhaite pas arriver aux sanctions... » Les animateurs ont pour leur part relever des inquiétudes et difficultés auxquelles ils sont confrontés. Il s'agit notamment de la difficulté à avoir un débat contradictoire surtout en matière politique ; la majorité des animateurs déplore l'indisponibilité notoire du parti au pouvoir à venir débattre publiquement de l'actualité socio politique. L'OTM prend acte de tout cela et entend faire un plaidoyer afin de satisfaire les uns et les autres et surtout garantir un climat apaisé dans cet environnement togolais qui recommence par être tendu. ■

Démocrate k.

JPO de la presse togolaise Un match de football médias-forces de sécurité pour clôturer l'évènement



La presse togolaise était à la une la semaine dernière. Les toutes premières journées portes ouvertes sur le secteur de la presse ont tenu haleine le monde des médias et surtout le public. Conférences débats, ateliers, expositions et émissions live en direct du site de l'agora Senghor, tous les ingrédients y étaient pour mieux faire découvrir la presse à qui le voulait.

Un match de football entre une équipe des médias et les forces de sécurité samedi au stade municipal de Lomé a mis fin à ces JPO. Le score de 2 buts à 1 en faveur des professionnels des médias, on pourra conclure tout simplement que tout est bien qui finit bien.

Il faut rappeler que ces journées portes ouvertes avaient été ouvertes mardi. L'initiative est du CONAPP mais un comité d'organisation le plus inclusif. Le rendez-vous est pris pour l'an prochain. ■

Présidentielle 2015 Un autre membre fondateur du CAP 2015 dans les starting-block Le coup de Gerry TAAMA à Jean Pierre FABRE



Nous l'avions annoncé en confidentiel dans notre dernière parution, un autre membre fondateur du CAP 2015 s'apprêterait à annoncer sa candidature à la prochaine présidentielle. Eh oui c'est désormais chose réelle depuis samedi. Gerry TAAMA le leader du NET est dans les starting-block pour prendre le départ de la course au fauteuil présidentiel. Ainsi en ont décidé les militants au cours du tout premier congrès statutaire du parti tenu ce week end à Lomé. Même si le leader du NET tente d'atténuer l'effet de sa décision en parlant d'une candidature à titre conservatoire, il n'en demeure pas moins que cette nouvelle a été mal accueillie au sein du CAP 2015 dont Gerry TAAMA est membre fondateur. Ce regroupement de 8 partis politiques on se souvient avait désigné le leader de l'ANC comme candidat unique de l'opposition et Gerry TAAMA faisait partie de ceux qui ont sillonné les médias pour faire la promotion de ce candidat unique que les autres partis de l'opposition n'en voulait pas du tout.

Le soutien de Gerry TAAMA à Jean Pierre FABRE était-il sincère ou l'homme a

décidé de prendre simplement sa revanche suite au mauvais traitement dont il a été victime ces derniers jours au sein du CAP 2015 ? Exclu formellement de la Coalition Arc-Ciel-Ciel le NET avait mis en marge des activités du CAP 2015. « On a mis nos bagages dehors » s'est écrié Gerry TAAMA.

Pour Jean Pierre FABRE, l'histoire semble se répéter. À la veille de l'élection présidentielle de 2010 et à l'initiative l'ex ministre le commandant BOKO Aklesso le FRAC avait été mis sur pied à Paris et Jean Pierre à l'époque secrétaire général de l'UCF avait été choisi comme candidat de l'opposition. Mais une fois à Lomé, Agbeyomé Kodjo qui avait porté des deux bras cette candidature l'avait tout simplement mise de côté s'est proclamé candidat à la présidentielle de 2010, un coup similaire à celui que vient de faire le patron du NET Gerry TAAMA. Décidément on pourrait se poser la question de savoir si les différents soutiens apportés à Jean Pierre FABRE au sein de l'opposition, ne sont que des soutiens du bout des lèvres ? ■

P. Fabrice

Retour sur le premier congrès statutaire du NET

Depuis sa création en 2012, le parcours politique du Nouvel Engagement Togolais (NET) ne cesse de susciter des interrogations quant à son obédience idéologique. Parti d'opposition, le NET est le parti politique qui a sans doute fait l'expérience des deux blocs politiques togolais qui, se réclamant tous de l'opposition, s'enferment dans des stratégies jusque-là improductives et contradictoires. Membre fondateur de la coalition Arc-ciel avant d'en démissionner et d'y retourner, il recoupe les ponts avec cette coalition en signant le protocole d'accord portant création du Combat pour une Alternance Politique en 2015 (CAP 2015). Malheureusement, il en sera exclu également, et c'est pour apporter des éclaircissements sur son parcours jusque-là « tumultueux, parfois même illisible », selon les termes du chargé aux affaires politiques du NET, qu'a eu lieu en fin de la semaine passée, un congrès statutaire du parti.

Tenu au siège du parti à Agoè Atchanvé dans la journée du samedi 20 décembre, ce congrès avait pour objectif de « retrouver ses bases, de se ressourcer un peu et d'écouter la voix de ceux sans qui le parti n'est rien ». (Déclaration liminaire du NET, le 20 décembre 2014).

Après une laborieuse journée de travaux en commissions et des interventions et discours de soutien de certains partis politiques invités pour l'occasion, le NET a investi son candidat en la personne de Gerry Taama, actuel Président national du parti.

Sitôt investi, Gerry Taama a tenu à faire remarquer que sa candidature n'est qu'à titre conservatoire. Car selon lui, même si le parti a besoin de grandir, « ... pour l'alternance politique, nos soucis de grandeur passent derrière le besoin unitaire ».

Ainsi, le NET est bel et bien candidat aux prochaines élections présidentielles de 2015. Si l'élection est à deux tours, le parti compte s'associer au deuxième tour au meilleur d'entre les partis politiques présent au second tour pour battre l'adversaire d'en face. Mais dans l'hypothèse où l'élection est à un tour, cette candidature sera versée à « toute initiative crédible et concertée qui mobiliserait toutes les forces démocratiques, afin de faire de l'élection présidentielles de 2015, le seul et vrai rendez-vous pour réaliser l'alternance politique au Togo. » (Gerry Taama, Discours de clôture du congrès du 2 décembre 2014).

En invitant ses militants et les togolais à faire le bon choix le moment venu, le Président du NET invite tous les protagonistes à faire un saut qualitatif au sujet des réformes et à penser à la misère du peuple togolais qu'on endosse à la crise politique. ■

Anthelme Shakespeare

ACHIBAT-TOGO la 2e édition aura lieu

L'Association des Communicateurs spécialisés en BTP a procédé ce vendredi 19 décembre à la cérémonie du lancement officiel de la deuxième édition d'ARCHIBAT-TOGO, édition 2015. C'était dans la salle de conférence de l'institut de formation technique FORMATEC, en présence des représentants des Ministères des Travaux publics, de l'Urbanisme et de l'habitat, du Directeur Général de l'EAMAU, et des représentants de plusieurs corps diplomatiques.

Il s'agit pour cette deuxième édition, de réunir un plus grand nombre d'acteurs et professionnels du monde des



bâtiments et travaux publics nationaux et internationaux pour réfléchir, du 16 au 20 juin prochain, sur le thème «

Infrastructures routières de qualité, gage d'une croissance économique».

Comme le note Roger Azondjagni,

la première édition a été un succès total ; « Nous avons enregistré environ 1500 visiteurs pour 6 exposants au cours des

trois jours de rencontre... Nous espérons franchir le cap des 5000 visiteurs à cette 2e édition qui connaîtra la participation de certains pays de la sous-région comme le Bénin, la Côte d'Ivoire, le Gabon et le Mali. »

Evénement de portée internationale, ARCHIBAT-TOGO engage acteurs et professionnels du bâtiment, matériaux de construction et des travaux publics dans une démarche proactive de réflexion pour la qualité des ouvrages, l'utilisation de matériaux de nouvelle génération et le respect des normes environnementales. ■

Anthelme Shakespeare.

Le ministère du développement à la base a tenu sa revue annuelle

Le ministère du développement à la base, de l'artisanat, de la jeunesse et de l'emploi des jeunes a tenu ce mardi sa revue annuelle de programmation des activités. Ce grand moment est l'occasion pour les divers acteurs œuvrant dans le secteur de faire un bilan de l'année écoulée, de relever les acquis et réalisations, les difficultés et lacunes avant de se projeter dans le futur c'est-à-dire la programmation des activités pour l'année à venir. Pour Mme Victoire Tomégah Dogbé, ministre en charge de ce département, cette revue aura été l'occasion une fois de plus de revisiter la dynamique du développement à la base, une dynamique mise en place par le Chef de l'Etat togolais lui-même afin d'améliorer les conditions de vie des populations à la base : « les défis que nous devons relever au quotidien afin de contribuer à notre credo est de fournir à tous nos concitoyens surtout les populations vulnérables et les jeunes démunis, le minimum vital nécessaire et de leur assurer un meilleur cadre de vie... » a-t-elle déclaré à la conférence de presse qui a suivi la revue. Une analyse des résultats et des performances de ce ministère montre de loin que le ministère du développement à la base a été le ministère le plus actif durant toute l'année écoulée. Des résultats palpables témoignent de cette suractivité due au dévouement et à l'engagement d'une équipe motivée. Ainsi au plan du développement à la base, le ministère s'est acharné contre la pauvreté l'année durant. Le concept de Minimum Vital Commun a donc vu le jour et s'inscrit



dans les objectifs de la SCAPE. L'Agence Nationale d'Appui au Développement à la Base a chapeauté en guise d'illustration plusieurs projets dans ce sens notamment le PMISCO, le PDC-ZU, le PRT, le PSAEG pour ne citer que ceux-là. Deux mille cents CDB sont accompagnés, équipés et restructurés, soixante et onze quartiers des communes de Lomé, Kara et Dapaong accompagnés dans leur autopromotion dans le cadre du PDC-ZU.

Un accent particulier a été mis sur la finance inclusive et la promotion des activités génératrices de revenus, ceci notamment par la mise en place du FNFI et de son premier produit APSEF qui fait toujours parler de lui et qui dépasse largement les attentes. L'adhésion des populations à cette vision fait l'unanimité au sein de toutes les communautés et les impacts économiques ne se sont pas fait

attendre. Avec APSEF accès des pauvres aux services économiques et financiers, c'est 303.994 personnes qui ont été satisfaites en bénéficiant de ce microcrédit essentiel au démarrage de leurs AGR. L'artisanat n'est pas pour sa part oublié. Le ministère a l'année durant réhabilité l'équipement de cinq centres pour servir de CRA, développer les antennes de relais du système d'information de l'artisanat. L'élaboration d'une feuille de route pour la bonne gouvernance des centres de ressources pour l'artisanat ainsi que la formation de cinq cents artisans en matière de gouvernance administrative, comptable et financière ne sont pas en marge. Le PAIPJA, projet d'appui à l'insertion professionnelle des jeunes artisans a formé et outillé près de 1000 jeunes et leur a facilité les mécanismes d'accès au crédit.

L'emploi des jeunes a été également au cœur des activités du ministère cette

L'incontestable ampleur et mobilisation des jeunes autour du PROVONAT, Programme du Volontariat National dont le processus de formalisation et de transformation en Agence Nationale du Volontariat est en cours ne sont plus à démontrer. Ce programme a fait ses preuves et suscite l'admiration et la reconnaissance des grandes puissances occidentales. Récemment, il a été mis à l'honneur au sommet de Bohn en Allemagne. Avec le PROVONAT, c'est plus de 5600 jeunes mobilisés cette année dont près de 1500 ont déjà quitté le programme pour un emploi stable et durable. De nombreux acquis qui forcent le respect. Au total plus de 38,74 milliards ont été mobilisés auprès des partenaires de 2010 à 2014, des partenaires techniques et financiers tels la Banque Mondiale, la BAD, la BOAD, les Nations Unies, ... Certes, la tâche est ardue et Mme Dogbé reconnaît d'énormes difficultés surtout financières, cependant les acteurs du développement à la base ne pensent pas se coucher sur leurs lauriers et entendent de pieds fermes remettre la main à la pâte pour un développement inclusif de nos communautés. Le ministère entend lutter pour l'accroissement du budget alloué au développement à la base des communautés, et compte accentuer dans la mesure du possible le plaidoyer auprès des partenaires, ceci dans l'intérêt des couches défavorisées du Togo. ■

Démocrate

Le Carrefour Commercial et Culturel de Kara Une 5e édition tournée vers le développement

La 5^{ème} édition du Carrefour Commercial et Culturel de Kara a ouvert ses portes le 17 Décembre dernier sur le terrain municipal de la localité. Il va durer 15 jours ce rendez-vous entre la culture et le commerce.

Au programme des expositions et ventes, des conférences thématiques, le carnaval folklorique. La grande innovation de cette année sera le festival de musique qui va récompenser les vieilles gloires de la musique Togolaise. Le thème retenu pour cette année est : « Synergie locale au service du développement local ». Ce thème a tout son sens car les

bénéfices de cette « édition de consécration » seront orientés vers un projet social afin d'accompagner la population dans ses efforts pour le développement de la localité et partant de là notre pays le Togo. Dans son discours d'ouverture Mr Ignace BATCHASSI, principal promoteur a annoncé pour cette année 2014 plus de 300 exposants de nationalité togolaise exclusivement pour raison de la pandémie d'EBOLA et quelques sociétés de la place. Il a remercié le préfet de la Kozah Mr BAKALI, parrain de cette foire, qui n'a cessé de soutenir cette initiative des jeunes de la préfecture. Cette cérémonie d'ouverture fut l'occasion de



primer certains exposants pour leur fidélité et aussi des médias qui ont toujours accompagné cette Foire de Kara. La

cérémonie a pris fin par un grand concert de chants et de danses avec pour artistes invités DJ MOHAB et SNAKEY qui ont

fait bouger tout le public de Kara et ses environs. ■

De Kara Adjim Edouard

Antoine Folly pour normaliser le football togolais La FIFA a raté le coche

La nouvelle est tombée depuis vendredi. La FIFA a désigné un comité de normalisation afin de revisiter les statuts de la Fédération Togolaise de Football. On annonce dans la foulée des élections à la FTF pour le mois de novembre 2015 au plus tard. Toutes ces mesures sont bonnes et devraient permettre d'envisager une sortie de crise pour le football togolais mis à mal depuis belles lurettes par ces acteurs qui se sont succédé au sein du bureau de la FTF.

Mais là où la FIFA, l'instance suprême de football mondial a péché, et qui surprend d'ailleurs, c'est d'avoir nommé un certain Antoine Folly à la tête de ce comité.



L'homme n'a pas bonne presse dans le monde du football au Togo. Homme politique, ancien ministre des sports, il a contribué à tirer le football togolais vers

le bas. Son expérience carcérale, il l'a doit à ses malversations et combines dans le domaine du football. On pourra citer au passage l'affaire de faux Eperviers à Bahrein. On le sait très proche de Gabriel AMEYI l'autre pourfendeur du football togolais. La FIFA en mettant Ameyi de côté pour dérouler le tapis rouge à Antoine Folly n'a fait que vendre le voleur pour acheter le sorcier. La FIFA a-t-elle au moins diligenté une enquête de moralité avant de prendre une telle décision ? On est très loin du bout du tunnel.■

La rédaction

De la lumière vers la lumière Le second opus de Poundy Cissé officiellement lancé



C'est le cadre de l'hôtel sainte Monique qui a abrité le lancement officiel du deuxième album de Poundy Cissé, artiste de la chanson togolaise. La cérémonie s'est déroulée en présence des célébrités de la musique togolaise notamment Papavi King Mensah. Ayant pour titre « De la lumière vers la lumière », ce nouvel opus est le fruit de sept ans de travail acharné. Avec ses seize titres, Poundy Cissé espère par ce nouveau bébé interpellé les togolais au bon sens et aux valeurs quotidiennes qui nous feront briller. Avec des tubes comme « Fils du pays », « Togo Unit »,

tournés en collaboration avec Olibig et John Keder, il compte insuffler un sursaut patriotique pour les fils de la même nation togolaise que nous sommes afin de préserver l'unité nationale : « Par ce album je compte insuffler ce départ de l'étape inférieure à celle supérieure par la musique togolaise. Nous commençons par être respecter, inviter un peu partout, ce qui prouve qu'en amont il y a un travail qui est bien fait. J'en appelle donc à l'abnégation et à l'unité de tous les artistes togolais ainsi qu'à tous les fils et filles de ce pays... » a-t-il déclaré. De son vrai nom Agba Essowè,

le natif de Kouméa, village situé dans la préfecture de la Kozah, a faits ses débuts dans la musique togolaise en 2003 au sein d'un groupe de quartier appelé à l'époque Forever Family, après ses études supérieures. Son abnégation et passion l'on poussé à pondre un premier album en 2006 dénommé « Méfiance » et composé de 12 titres. Il a connu des succès, partagé des scènes avec Passi, Magic System, a fait bien des pays tels le Ghana, le Bénin, l'Afrique du sud où il tourna d'ailleurs le clip « Faux conseiller ». Poundy Cissé a également à son actif plusieurs distinctions en l'occurrence les trophées Togo Hip hop awards 2008, le diplôme d'honneur des All music awards 2013. Faisant parti du collectif MENEWOU, un concept initié par King Mensah afin de sensibiliser la jeunesse togolaise sur les défis et enjeux à relever, « De la lumière vers la lumière », ce second album produit par CAFE DES STARS PROD ne vient que conforter et réaffirmer la dévotion que Poundy Cissé voue à la musique et les valeurs qui sont nôtres.

Démocrate

Dédicace des œuvres de Steve Bodjona



Vendredi dernier, le diplomate poète a encore fait parler de lui. Depuis que Steve Aklesso Bodjona a arboré le costume littéraire, tout porte à croire qu'il ne peut plus s'en passer. Steve Bodjona se diversifie dans l'élan de son écriture. De la poésie, le voici aujourd'hui qui accorde sa plume à l'amour. En effet La dédicace des œuvres littéraires a tenu toutes ses promesses le 19 décembre dernier. Sur les six œuvres publiées par les Editions Continents, trois ont été présentées au public à travers des déclamations. C'est la salle SAZOF qui a accueilli l'événement. Au menu du parterre de personnalités qui a fait le déplacement, figuraient d'autres poètes à l'instar du Premier Ministre Joseph Kokou Koffigoh, de Vondoly écrivain et président des Editions Continents, des enseignants et aussi des amoureux de la littérature.

Le premier ouvrage présenté par maître Koffigoh « l'Hymne à la nation » est un recueil reparté en trois parties avec une profonde unité des chapitres à la fin. Ce recueil fait revisiter l'histoire du Togo à travers certains textes consacrés aux luttes pour l'indépendance. Il fait cas des martyrs qui ne doivent pas être oubliés. L'œuvre parle aussi d'un éveil de conscience des fils et filles du Togo.

Dans le second ouvrage intitulé « les Ronces de l'amour » et présenté par Ida ABALO, il relate une histoire d'amour avec des incertitudes. C'est l'histoire de Jonas et Mira un couple qui s'est marié et dont la femme empoisonnera plus tard le mari pour prendre ses biens sauf que ce dernier ne meurt pas. C'est un ouvrage de 88 pages C'est Bruno BOKO qui a eu le mérite de présenter l'ouvrage intitulé « la Valse des diplomates ». Lui-même diplomate, il a vite compris que ce recueil présentait la vie d'un diplomate surnommé le sans domicile fixe international. Cet ouvrage fait cas de trois groupements à savoir : les bases juridiques, l'arme du diplomate et les missions du diplomate. C'est un ouvrage de 44 pages avec un style simple.

Outre les trois ouvrages présentés, trois autres faisaient partie de la dédicace. Il s'agit des ouvrages : « Salves d'Afrique » ; « D'un cœur d'enfant » et de « L'odyssée ». Pour l'auteur, ces trois œuvres se valent.■

Charles

